

**CONFERENCIA INTERNACIONAL
RESTAURACION URBANA:
TENDENCIAS Y DESAFIOS**

CRONICA

Rio de Janeiro / 23 al 30 de Septiembre / 1988

Del 23 al 30 de Septiembre de 1988 tuvo lugar en Rio de Janeiro la Conferencia Internacional "Trends and Challenges of Urban Restructuring", patrocinada por el Comité de Investigación para el Desarrollo Urbano y Regional de la International Sociological Association (ISA) y el Instituto Universitario de Pesquisas do Rio de Janeiro (IUPERJ). Su organización estuvo a cargo de Licia Valladares y Edmond Preteceille.

Entre los principales objetivos del Seminario figuraba el de identificar, con ocasión del cambio de siglo, las diferentes tendencias y desafíos de los procesos de urbanización a nivel mundial así como sus peculiaridades y semejanzas. Se proponía además, analizar las respuestas políticas del Estado y de los movimientos sociales frente a tales procesos. Asimismo, discutir los cambios en los enfoques teóricos y el desarrollo de la investigación urbana.

Dentro de este amplio espectro de objetivos, participaron investigadores europeos, norte - centro- y sudamericanos y asiáticos, quienes presentaron ponencias sobre sus respectivas realidades. Entre ellos, además de los

coordinadores ya nombrados, figuraron: John Friedmann, Michael Harloe, Pedro Jacobi, Samuel Jaramillo, Lucio Kowarick, Alain Lipietz, Mario Lungo, Peter Marcuse, Milton Santos, Martha Schteingart y Christian Topalov.

La Conferencia se estructuró estableciendo cinco grandes áreas de discusión:

La primera se refirió al país anfitrión. En ella se proporcionó una visión de las principales orientaciones y desafíos de la estructura sociourbana brasiliense.

La segunda, en un enfoque más amplio, se dedicó al análisis de las tendencias y formas de urbanización especialmente relacionadas a las actividades económicas y a la división internacional del trabajo.

La tercera, se abocó al tema de la ciudad en relación a la ideología. En su desarrollo se incluyeron consideraciones retrospectivas sobre las reformas urbanas, las utopías de

planificación y el orden y la violencia en la ciudad.

La cuarta abordó el tema de las estructuras sociales, tales como las redes y clases sociales, el género y las minorías étnicas y sus respectivos papeles en el cambio urbano.

La última, se refirió a la ciudad en relación al poder y la política. En ella se incluyeron aspectos relativos al Estado, las políticas urbanas, los movimientos sociales y la autogestión urbana.

Finalmente, quisiéramos expresar que esta Conferencia Internacional representó una invaluable ocasión para intercambiar y evaluar experiencias dentro del ámbito de las tendencias y desafíos que los procesos urbanos manifiestan en realidades tan heterogéneas como las que allí se expusieron. Y que, si bien, las características de la presente comunicación no nos permiten extendernos más sobre cada uno de los trabajos, los resultados serán publicados por ISA y IUPERJ, brindándose así la oportunidad a los interesados de conocer en detalle el contenido específico de cada uno de ellos.